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本报讯（记者 熊辉）6 月 14 日，
区委常委会举行会议，研究部署全面
深化改革工作，听取北碚区2023年政
企面对面亲清恳谈会后续情况汇报。

区委书记王俊主持会议并讲话。
会议审议《关于进一步深化改革

提升招商引资质效加快项目落地建设
的五条措施（试行）》《关于“给力、减
负、树形象”促进民营经济高质量发
展的十条措施》等文件。会议强调，要
深入贯彻党的二十大精神，贯彻落实
六届市委全面深化改革委员会第四次

会议工作部署，保持改革定力、坚定改
革信心、勇担改革使命，敢于正视存在
的问题，细化举措、完善机制、练好内
功，进一步推动全面深化改革走深走
实。要提升招商引资和项目落地建设
工作整体质效，增强园城部门的灵活
性主动权，推动大抓招商和快抓项目
有机衔接，确保优质项目快谈、快签、
快落地。要聚焦民营经济发展中的难
点堵点，通过完善政策服务体系、降低
企业要素成本、强化质量品牌建设等
措施，培育民营经济新动能，激发民营

经济新活力，强化质量品牌建设，扎实
推动“存量变增量、增量变存量”，促进
我区民营经济高质量发展。

会议指出，5 月 11 日，我区举行
2023年政企面对面亲清恳谈会，就企
业反映的28项问题主动对接、积极解
决。目前，已解决问题20个，剩余问题
有序推进中。政企面对面亲清恳谈会，
是落实联系服务民营企业“直通车”制
度的重要手段，效果立竿见影，真正做
到了政策通晓到位、问题及时处理。接
下来，全区各级各部门要加大力度解

决难题，落实落细联系服务民营企业
“直通车”制度，解决好民营企业在税
费负担、融资、用工需求和生产经营成
本等方面的难题。要建立健全体制机
制，用改革的办法、创新的思路破解发
展难题，加强部门统筹协调，借助数字
化力量，推动机制更加顺畅、服务更加
便利。要强化问题跟踪督促，细化任务
清单，建立工作台账，打表推进、定时
通报，确保发现问题尽快解决、待办事
项及时回复。

会议还研究了其他事项。

区委常委会举行会议

研究部署全面深化改革工作
听取政企恳谈会后续情况汇报

王俊主持并讲话

6月9日，天生街道碚峡路社区渔塘湾162号，原
住居民陆续回迁入住，原来的老房子恢复了久违的
热闹。

“这个电视是联网的，你教教我怎么看回放？”当
天上午，天生街道渔塘湾162号小院里聚起了人气，
通信公司的工作人员正在为居民安装调试网络。就
在今年1月，原住居民陆陆续续搬进了“精装房”，过
上了新日子。

北碚区渔塘湾162 号修建于上世纪60 年代，原
为两层砖木结构，涉及9户住户。因房屋结构老化，年
久失修，原住户纷纷搬离，在改造前仅剩1户住户。

在渔塘湾162号小院外，回迁居民黄萍惬意地泡
起了盖碗茶，和邻居聊着天。

“我们都是蔬菜公司的职工，从参加工作开始就
一直住在这里，有好几十年了。”刚进单位时，黄萍被
分配在单身宿舍，后来成了家，因公司破产分得一套
稍微大一点的住房。说是一套房，其实就只有一间，
大概二十多平方米，摆上一张床、一个衣柜、一套小
的沙发茶几，就很局促。

结婚之前，吃饭有食堂、洗澡有澡堂，黄萍并未
觉得生活有什么不便。但结婚生子后，一家人如何做
饭、去哪儿入厕、怎么洗澡，成了最为头疼的问题。

“由于分的是一排临街土墙平房中的一间，我们就自
己想办法找些砖瓦，倚门建起一个3平方米左右的小
屋。”黄萍说，那既是他们一家人的厨房，也是烧水洗
澡的浴室，上厕所则在附近公厕解决。

“后来娃儿长大了，自己也成了家，就剩我们老两
口在这里居住，尽管生活还是不方便，但想着几十年
都过来了，也可以将就下去。”黄萍回忆，2016年7月，
一场暴风雨导致房屋背后坡坎上一处闲置不用的办
公用房垮塌，将他家屋顶彩钢棚砸出一个大窟窿并造
成整体塌陷，所幸当时家中无人，但房屋已成D级危
房，无法继续居住。夫妇俩便搬去和子女居住。

2021年渔塘湾162号纳入了北碚区首批D级危
房改造项目。天生街道特组织原住户召开了院坝会，
当得知老房子将被翻新改造，大家都兴奋不已。

“老院换新貌，这可是政府为我们办的大实事哩，
以前房子的墙壁都开裂了，有安全隐患，我没办法才
搬走的。老房子没有厨房和卫生间，起床的第一件事
就是出门倒痰盂，要是这点改了，我一定搬回来住。”

许久未见的老邻居们聚在一起，围绕老楼改造
各抒己见、建言献策。“大家的积极性都很高，提议最
多的是维修加固、补齐厨房厕所配套、周边环境改善
等问题。”街道一一梳理居民们的改造需求，并要求
施工单位纳入改造设计。

改造于2021年12月顺利启动，2022年6月完工
交房，原住户们在今年陆陆续续回迁居住。原来的

“老破小”变成了洋气的黄色小洋楼，此次改造不仅
消除了房屋安全隐患，还补齐了功能配套，让老住户

们圆了宜居梦，真正实现了从“忧居”到“优居”。
改造完成后，我第一时间就搬回来住了。现在

我们基础设施得到了完善，居住功能得到提升，景
观环境焕然一新，外楼墙体重新粉刷等等，进一步
改善了我们生活环境，目前 9 户居民都已搬回来住
了，非常感谢党和政府对我们的关心和关爱，陈岚
告诉记者。

天生街道负责该项目的工作人员刘莉接受采访
时说：“在得知D级危房改造政策后，街道积极对接
了区住建委，说明了渔塘湾162号的情况，成功将其
纳入了首批 D 级危房改造项目。在项目实施前，街
道、社区组织召开了多次院坝会，了解居民们的改造

诉求，并且将这些诉求全部纳入了改造设计。由于前
期与居民的沟通交流充分，改造过程中居民们主动
参与监工，发现问题及时与施工单位沟通处理。虽然
中间因居民不同的改造意见，改造进程稍稍被耽搁，
但在街道、社区的积极协调下顺利解决。”

危房改造是一项情系千家万户的民生工程，改
造的是危房，温暖的是民心。一直以来，天生街道始
终把“以人民为中心”作为工作的出发点和落脚点。
坚持问需于民、问计于民，收获了居民们的满意与点
赞。接下来，天生街道还将陆续启动辖区其他几处D
级危房改造项目，相信通过这种“点单式”的工作方
法，定能让居民们住得舒心、住得放心。

从“忧居”到“优居”的转变
渔塘湾162号9户原住民喜迁新居

改 造
前 的 北 碚 区
渔塘湾 162 号。
（受访者供图）

2023 年 6 月
12日，改造后的北
碚区渔塘湾162
号 新 貌 。记 者
代宇航 摄

本报讯（记者 齐宏）6
月 13 日，区委副书记、区长黄
祖英带队调研新城片区重点
项目建设工作。她强调，要深
入贯彻习近平总书记重要讲
话精神，完整、准确、全面贯
彻新发展理念，以重点项目
建设为抓手，不断夯实高质
量发展基础，为全区经济社
会发展注入新的活力。

区领导杨辉参加调研。
在杭州一鸿农产品批发

市场一期项目规划用地现场，
黄祖英详细了解项目用地和
规划情况，并现场办公协调解
决项目推进中存在的问题。她
强调，要充分论证、科学规划，
不断优化选址设计方案，合理
利用规划用地，为项目建设创
造良好条件。

在中国西部科学院作孚
堂，黄祖英边走边看，详细了
解片区建筑风貌，听取卢作
孚小镇项目推进情况汇报。
她指出，卢作孚小镇项目是
城市更新试点示范项目，要
深挖人文内涵，彰显区域特
色，找准建设定位，适度保留
原有建筑风貌，将城市更新、
文旅发展与理想信念教育有
机融合，打造近者悦、远者来
的城市文化新空间。

在滨江二期白鱼石公园
施工现场，黄祖英实地查看
项目建设进展情况，详细了
解规划设计、工程配套、安全
管理和服务保障等情况。她
强调，要在保障施工安全的
前提下，争分夺秒抢工期、精
益求精保质量，确保高标准、
高效率完成项目建设任务。

调研中，黄祖英强调，各
相关部门要切实增强抓好重
点项目建设的责任感、紧迫
感，完善项目台账，明确时间
节点，细化推进方案，把好工程质量关，千方百计加快项目建设进度。要
营造良好营商环境，主动靠前服务，加强沟通联系，协调解决项目建设堵
点难点问题，以优质高效服务助推项目建设。要落实落细各方责任，加强
安全隐患排查整治，牢牢守住安全生产底线，以高水平安全保障高质量
发展。

区有关部门、重庆自然博物馆、新城公司主要负责人参加。
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本报讯（记者 霍吕）6 月 13 日，
区委副书记、区长黄祖英主持召开
区政府第 37 次常务会议，研究部署
全区危岩地灾应急救援、耕地保护
等重点工作。

会议指出，做好危岩地灾应急救
援工作，事关人民群众生命财产安
全。要深入学习贯彻习近平总书记
重要讲话精神，认真贯彻落实市委、
市政府工作要求，切实增强紧迫感、
责任感，突出问题导向，狠抓工作落

实，确保不发生重大灾害、不发生重
大事故、不发生重大人员伤亡。要坚
持人防与技防相结合，进一步充实
应急救援力量，配齐配强高精尖抢
险救援装备，提升应急救援数字化
水平，打通应急、海事、交通、气象等
部门监测预警链路，不断增强危岩
地灾风险监测和预警预报能力。要
坚持统筹兼顾、突出重点、精准施
策，聚焦旅游、交通、居民点等重点
领域和人员密集场所，开展全方位

摸排，摸清风险隐患底数，建立隐患
清单，分类开展勘测、监测和治理，
不断夯实危岩地灾防治和应急救援
基础。要加强组织领导，落细落实各
方责任，深化各级各类应急救援预
案衔接，强化实战体系演练，增强应
急处置能力。

会议强调，耕地是粮食生产的命
根子，是国家粮食安全和百姓“米袋
子”的基础。要进一步提高政治站位，
准确把握遏制违法违规占用耕地问

题的新形势新要求，深刻认识加强源
头治理工作的紧迫性、重要性。要坚
持问题导向，突出执法监督、全面从
严，抓紧抓实违法违规占用耕地源头
治理工作，抓实抓好违法违规占用耕
地问题整改。要压实工作责任，健全
工作机制，明确职责分工，常态化抓
好耕地保护各项工作，坚决守好“耕
地线”，护好“饭碗田”。

会议还研究了端午节前安全生
产工作等其他事项。

区政府召开第37次常务会议
黄祖英主持

今
日谈

调查研究是谋事之基、成事之
道。正确的决策离不开调查研究，调
查研究的方式方法正确与否，直接
决定调查研究工作的成功与否。只
有真正下沉到最基层，下沉到第一
线，才能弄清事情的原委曲直，对症
下药。

沉到一线去，就必须坚决反对
调查研究中出现的不正之风。一些
人，把调查研究当成了应付上级检
查的“苦差事”，或是坐在办公室拼
凑报告，从网上抄、在材料堆中找；
或是直接将调研任务推给基层单
位，然后在完成的材料上署上自己
的名字。这样的“调查研究”有名无
实，归根到底，还是官僚主义、形式
主义在作祟，不仅起不到作用，还会
让上级部门因为不了解基层真实情
况而决策失误，误事又误民。

沉到一线去，就要直接与一线
的群众接触，掌握真实情况。调研工
厂的工作，就要下沉到工厂车间，与
工人师傅面对面交谈；调研农村的
工作，就要下沉到田间地头，亲自了
解农户的生产生活和所需所盼；调
研机关单位的工作，就要下沉到最
基层的办公室和服务窗口，掌握基
层工作到底存在哪些问题。而不是

人沉下去了，却不在一线工作人员
那里了解情况，反而直奔单位领导，
以听汇报、要材料代替调查研究。这
种“调查研究”，尽管人沉下去了，但
距离一线还是有“最后 100 米”，同
样也起不到应有的作用。

沉到一线去，还需要有真诚、谦
逊的态度。与群众接触就要甘当小学
生，虚心向群众请教，并且要学会用
群众的语言，站在群众的角度思考问
题。在调研期间，要做到与群众同吃
同住同劳动，对群众反映的困难和问
题感同身受、换位思考。只有这样，才
能掌握真实情况，发现真问题，真正
地解决好问题，辅助科学决策。

沉到一线去，还要在调查研究
结束后与一线同志保持联系。既不
能搞“事完账了”，图完成任务了事，
也不能把一时一地调查研究掌握的
情况，作为长期、全面、一成不变的
情况去做决策。因为事物都是发展
变化的，在瞬息万变的时代更是如
此。要解决这个问题，就要与调查过
的一线群众保持联系，把他们当成
亲人，便于随时掌握一线真实情况。
只有这样，调查研究才会有成效，工
作才会高质高效推进，群众才会从
中受益。

沉到一线去 找准真问题
杨雄

本报记者 代宇航


